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邓小平在武昌历史瞬间
1992年1月18日上午10点

30分许，一辆专列到达武昌，稳

稳地停在1号站台。车门打开，

在站台上所有人期待的目光

中，一位老人走下车，他就是邓

小平。

邓 小 平 途 经 武 昌 火 车 站

时，没有记者，也没有专职摄影

师，这张定格在武昌火车站历

史瞬间的照片（见左图）是当时

担任警卫工作的周文（化名），

用随身带的傻瓜相机拍下来

的。

走出中南海的邓小平

《走出中南海的邓小平》一

文这样描述：

邓 小 平 头 戴 铝 灰 色 鸭 舌

帽，身穿深灰色呢大衣，围着一

条白色围巾，步伐走得是那样

的坚定、有力。

关广富、郭树言、钱运录等

快步上前，代表湖北省和武汉

市人民向小平同志问好。邓小

平把手向前轻轻一挥，说：“我

们边散步边谈吧。”

邓小平这次南行，出发前

没有向沿途各省打招呼，也不

想惊动地方负责人出来迎送。

这一天经停武昌，是因为邓小

平有话要讲。

武昌火车站的站台只有短

短的500米。他们走走停停，边

走边谈，这是一次信息高度浓

缩的谈话。小平同志一边走一

边听着关广富的汇报，时而插

上几句话，时而停下脚步。关广

富后来回忆说，“我们就这样来

回走了4趟。”

29分钟过去了，邓小平与

湖北省的负责人握手告别，踏

上专列。11点零2分，火车开动，

向南方驶去……

在湖北省委党史办的一份

已解密的邓小平考察南方途经

武昌详尽记录中，1992年1月17
日，中共湖北省委接到中央办

公厅的保密通知：邓小平同志

拟于近期到南方检查工作，1月
18日上午将到达武昌火车站。

接到通知后，湖北省委立即召

开常委会进行研究。小平同志

是否在湖北停留？行程如何安

排？由于小平同志的这次出行

高度保密，一切皆是未知数。会

议决定，由关广富、郭树言、钱

运录到车站迎接。

湖北省委党史研究室公开

出版的《伟人走荆楚，功德垂千

秋》记载：

邓小平走下火车，关广富

代表省委邀请小平同志下榻东

湖宾馆。邓小平一边与大家握

手，一边告诉大家，他只在车站

作短暂停留，连休息室也不必

进了。

小平同志一边漫步站台，

一边与省委领导同志谈笑风

生。当他们信步走到一个副食

品商亭时，钱运录怕老人劳累，

建议进商亭稍事休息。邓小平

坐在一把陈旧的折叠椅上，继

续听关广富汇报工作。

《伟人走荆楚，功德垂千

秋》描述：

就在这个简陋的商亭里，

小平同志一边听汇报，一边发

表了一些出人意料的讲话。这些

讲话回答了全党全国人民正在

思考的一系列重大问题，震撼着

在场的每一个人的心灵。

强调反对形式主义

这是怎样震撼心灵的讲

话？2002年3月出版的湖北省委

省直机关刊物《机关党建》，有

详尽的描述：

邓小平同志这么重要的讲

话，不记录下来怎么行呢？

钱运录急中生智，从口袋

里掏出香烟盒，在撕开的烟盒

上飞快地记起来。一个烟盒记

满了，老人的讲话仍在继续。钱

运录焦急地环顾四周，突然发

现商亭里有一个空着的大烟

盒。他就在这个大烟盒上飞快

地记下：“发展才是硬道理”；

“能快就不要慢”；“低速度就等

于停步，甚至等于后退”；“不坚

持社会主义，不改革开放，不发

展经济，不改善人民生活，只能

是死路一条。”

这段记述，是1984年国庆

游行时，手书“小平您好”的北

大学生胡圣虎写下的。胡圣虎

后来成为湖北省省直机关调研

员、《机关党建》杂志主编。2001
年，当时钱运录任贵州省省长，

他在贵阳采访钱运录后写下

来，并发表在《机关党建》上。

《伟人走荆楚，功德垂千

秋》也有相同的记录，并进一步

补充：

在这次重要谈话中，邓小

平继续强调必须坚持四项基本

原则，要坚持两手抓，两手都要

硬。他说：中国的事情关键在

人，关键在党。

邓小平说，现在有一个问

题，就是形式主义太多。电视一

打开，尽是会议。会议多，文章

太长，讲话也太长，而且内容重

复，新的语言并不很多。重复的

话要讲，但要精简。形式主义也

是官僚主义。要腾出时间来多办

实事，多做少说。毛主席不开长

会，文章短而精，讲话也很精炼。

周总理四届人大的报告，毛主席

指定我起草，要求不超过5000
字，我完成了任务。5000字，不是

也很管用吗？ （下转第11版）

携手抗疫

向世界发出中国声音
3月26日晚，国家主席习近

平在北京出席二十国集团领导

人应对新冠肺炎特别峰会（见

图），并 发 表 题 为《携 手 抗 疫

共克时艰》的重要讲话，就全面

加强国际抗疫合作、凝聚起战

胜疫情合力提出4点倡议。

在全球疫情快速蔓延的紧

要关头，中国最高领导人面向

世界，宣示中国同各方携手抗

疫的坚定决心，提出加强国际

合作的具体主张，推动国际社

会同舟共济应对挑战，彰显中

国 作 为 负 责 任 大 国 的 历 史

担当。

宣介中国经验

眼下，疫情防控在中国取

得显著成效之时，全球却呈现

多地肆虐之势。国际社会期待

听到中国声音，了解中国经验。

“始终把人民生命安全和

身体健康摆在第一位”，“按照

坚定信心、同舟共济、科学防

治、精准施策的总要求”，“坚持

全民动员、联防联控、公开透

明，打响了一场抗击疫情的人

民战争”……

“作为首先遭受疫情全球

大流行冲击的国家，中国战斗

在抗疫最前线，经过艰苦努力，

付出巨大牺牲，赢得持续向好

的疫情防控形势，为疫情防控

积累了宝贵经验。”中国社会科

学院欧洲研究所研究员刘作奎

说，习近平主席在峰会上介绍

了中国经验，中国采取的有效

措施为其他国家抗击疫情斗争

提供有益借鉴。

“中国在抗击疫情过程中

展现出强有力的组织、动员、协

调能力，有很多经

验都值得各个国

家借鉴。”认真研

读习近平主席讲

话后，伊朗汉学家

好麦特说。

伊朗是中东

地区疫情最严重

的国家，好麦特和家人在德黑

兰居家防疫多日。他说：“一些

西方国家不太愿意同我们分享

科研医疗经验，而中方提供了

检测试剂盒等抗疫物资，并派

出了志愿专家团队。借鉴中国

经验，伊朗建起了方舱医院，治

疗手段也在不断丰富。”

“坚定信心”“齐心协力”

“团结应对”——习近平主席在

讲话中提到的关键词让好麦特

印象深刻。他说，中国经过努

力，疫情防控取得阶段性重要

成效，这也让世界看到了携手

打好疫情阻击战的希望。

“习近平主席在讲话中向

各方传递了战胜病毒的决心和

信心。”中国国际问题研究院欧

洲研究所所长崔洪建说，尽管

现在一些国家应对疫情吃紧，

但疫情当前不能退缩，不能向

病毒投降，各国一定要有必胜

信念。

观察人士分析，关键时刻，

中国通过二十国集团平台向世

界释放了强有力信号：一是不

要恐慌，中国应对疫情有着先

期积累的经验；二是必须要加

强团结、合作与协调。

提出中国倡议

建议发起二十国集团抗疫

援助倡议，适时举办全球公共

卫生安全高级别会议，探讨建

立区域公共卫生应急联络机制

……讲话中，习近平主席把握

国际抗疫难点痛点，提出一系

列务实合作倡议。

习近平主席提出，要集各

国之力，共同合作加快药物、疫

苗、检测等方面科研攻关。对

此，刘作奎说，疫情无国界，各

方应切实行动起来，超越一国

一地的藩篱，避免垄断和排他，

加大合作力度。

在刘作奎看来，习近平主

席提出“有效开展国际联防联

控”，有助于大大提升国际抗疫

响应能力。此前，中韩双方已

成立疫情联防联控合作机制。

这一机制由两国外交部牵头，

卫生、民航等多部门参加，对双

方加强疫情防控沟通协调起到

了重要作用。

开展国际抗疫合作，离不

开多边机制的引领协调。讲话

中，习近平主席明确指出，中方

支持世界卫生组织发挥领导作

用，制定科学合理防控措施，尽

力阻止疫情跨境传播。

“当前一些国家受限于物

资和能力，抗疫进程被阻滞，世

卫组织、二十国集团等多边平

台应从中协调，帮助公共卫生

体系薄弱的发展中国家提高应

对能力。”崔洪建说。

针对疫情对全球生产和需

求造成全面冲击，习近平主席

提出，各国应该联手加大宏观

政策对冲力度，防止世界经济

陷入衰退。

中国国际经济交流中心首

席研究员张燕生说，宏观经济

政策协调是全球经济治理的重

要方面。 （下转第14版）

3月 15日，西班牙王室宣

布，国王费利佩六世放弃继承

前国王胡安·卡洛斯一世的遗

产，原因是胡安·卡洛斯一世的

一笔海外账户或为贿款。

取消给父亲的补贴

除了宣布放弃继承父亲的

遗产，费利佩六世还宣布取消

国家给予胡安·卡洛斯一世的

年度补贴。这笔补贴价值不菲，

2018年胡安·卡洛斯一世获得

19.4232万欧元（约合150.1万元

人民币）补贴。胡安·卡洛斯一

世现年 82岁，已于 2014年 6月

退位。

费利佩六世作出这一决

定，正值瑞士检方调查一个涉

嫌由胡安·卡洛斯一世运营的

离岸账户。据媒体报道，这个

账户2008年收取一笔1亿美元

款项，检方认为这属于支付的

回 扣 。英 国《每 日 电 讯 报》报

道，这个账户是胡安·卡洛斯

一世在位时以一个基金会的

名义开设的，费利佩六世也是

这个基金会的受益人。但费利

佩六世表示，自己对此完全不

知情。

正是因此，费利佩六世才

宣布放弃任何来自可能为非法

或有损王室声誉的资产、股票

或投资。此举赢得西班牙网友

的 点 赞 ：“ 好 样 的 ！”“ 为 你 骄

傲！”“你做了支持者们希望你

做的事，是个体面的西班牙人，

感谢你，陛下！”“费利佩六世总

是在做正确的事，胡安·卡洛斯

一世则恰恰相反。”

放弃遗产继承，换回西班

牙国民的满意，而这正是费利

佩六世想要的。虽然一出生就

注定会成为国王，可真正担起

父亲留下的“烂摊子”，将民众

对王室的骂声转变为赞誉，费

利佩六世这些年并不轻松。

在三个国家读过书

费 利 佩 六 世 出 生 于 1968
年，是家中第三个孩子，也是

胡 安·卡 洛 斯 一 世 唯 一 的 儿

子。他出生时西班牙正处于佛

朗哥统治时期，胡安·卡洛斯

一世作为西班牙波旁王朝末

代国王阿方索十三世之孙，当

时已被佛朗哥选为未来的国

王。1969年，西班牙议会批准

胡安·卡洛斯一世为未来的国

家元首。1975年佛朗哥去世，

胡安·卡洛斯一世登上王位，

开始带领西班牙进行君主立

宪和民主制改革。

费利佩六世的名字取自波

旁王朝在西班牙的第一任统治

者，他也是按未来国王的要求

被培养长大的。9岁那年，费利

佩六世被封为阿斯图里亚斯王

子，同年成为国王步兵团荣誉

士兵。18岁时，他正式成为西班

牙王储。

读书期间，费利佩六世去

过不少国家：在加拿大安大略

省读高中，大学本科就读于马

德里自治大学法律专业，研究

生则是在美国乔治城大学读的

国际关系专业。

像很多王子一样，费利佩

六世也进入军队历练了一番。

从1985年到1989年，他在西班

牙军事学院接受训练，当过飞

行员，毕业时的军衔是陆军和

海军中校。此后，他才前往马德

里自治大学读本科。

娶平民姑娘做王妃

费利佩六世身高1.97米，长

相英俊，爱好运动。1992年，他

在巴塞罗那奥运会上作为西班

牙代表队的旗手带领运动员方

阵入场，还参与了奥运会帆船

项目比赛，取得了第六名的好

成绩。

自1996年起，费利佩六世

开始以西班牙王储身份出席一

些拉美国家的总统就职仪式。

可以说，他是欧洲王室中炙手

可热的“三高”王子——个子

高、颜值高、人气高。

2002年，34岁的费利佩六

世认识了电视节目主持人莱蒂

齐亚，他们相谈甚欢，见面三次

就开始约会。莱蒂齐亚也是一

个传奇人物，即使在费利佩六

世追求她期间，莱蒂齐亚依然

是工作上的女强人——2003年

伊拉克战争爆发后，她主动请

缨去做战地报道。或许正是工

作中散发的魅力，让费利佩六

世对她“欣赏又着迷”。

2004年5月，两人完婚，莱

蒂齐亚成为西班牙首位平民王

储妃。婚后有两个女儿（见右

图）。

“至暗时刻”挽回民心

2011年起，由于胡安·卡洛

斯一世的健康每况愈下，费利

佩六世更多地参与到王室公务

中。同时，西班牙王室也陷入一

场形象危机。2008年金融危机

让西班牙备受打击，国内金融

几近崩溃，而胡安·卡洛斯一世

身陷多桩丑闻：2012年4月，在

西班牙经济衰退最严重时，他

反而在非洲博茨瓦纳来了一场

奢华的“猎象之旅”，后来不得

不向国民道歉；同年，他的女

婿、费利佩六世的二姐夫乌丹

加林被控贪污600万欧元公共

资金，并将这些财产转移至海

外；他还被爆出婚外恋、私生子

等丑闻。

这一系列事件在本就经济

低迷、失业率高企的西班牙引

发轩然大波，民众对王室极为

不满，王室的支持率在2013年

一度跌至历史最低。2014年6月

2日，胡安·卡洛斯一世突然宣

布退位，费利佩六世继位，接过

了在“至暗时刻”恢复西班牙王

室威望的重担。

成为国王的费利佩六世不

负众望，与妻子莱蒂齐亚一改

王室奢靡之风，走起亲民路线。

2015年，费利佩六世自降年薪，

收入只拿当初父亲在位时的

80%，王后的年收入仅为国王的

55%，这一举措成为西班牙王室

亲民政策的重要一步。

和老国王的花心形象不

同，费利佩六世是个“宠妻狂

魔”“宠女狂魔”。出席活动时，

他经常被拍到拉着王后的手，

眼神充满爱意。两个女儿也是

他的掌上明珠，西班牙王室去

年出访时遇上大雨，14岁的大

公主莱昂诺尔主动为个子高高

的父亲撑伞挡雨，最后费利佩

六世接过雨伞，一脸宠溺地看

着女儿。这个父女互动的暖心

画面一下子上了热搜，全世界

很多人都注意到了这位顾家的

国王和可爱的未来女王。

费利佩六世曾说过：“做国

王之前应当先做人……我想做

一个普通的西班牙人，一个为

国家未来而工作的劳动者。”为

了挽回民心而甘愿放弃遗产继

承权，正是他这番话的绝佳体

现。（摘自3月21日《齐鲁晚报》）

·王晓莹·

这个国王不要遗产要民心
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扫我有惊喜

《作家文摘》

微信公众号

《作家文摘》

官方微博

在抗疫进行得如火如荼的

韩国，这两天被一起恶性集体

性犯罪事件刷了屏，韩国媒体

称之为“N号房”事件。

所谓“N号房事件”，是指

2018年11月至2020年3月，在聊

天APP Telegram上发生的网络

性犯罪与性剥削事件。嫌犯“博

士”利用通讯软件诈骗年轻女

性非法取得个人资料后，再威

胁对方成为“性奴”，拍摄性虐

待等影片。目前，已知受害者有

74人，其中16人为儿童，年纪最

小的才11岁。

恶魔“博士”

“N号房”于2018年就开始

了，一个名叫“godgod”的人创

建了1至8号房，由其作为房主，

分享熟人女性偷拍等色情照

片。2019年2月，“godgod”将“N
号房”交给“watch man”之后就

再无消息。

“watch man”已 于 2019年

年 9月被抓，“N号房”虽然没

了，但并不代表Telegram里的

“分享平台”也消失了。2019年9
月之后，涌现了各种“房”，其中

性质最恶劣的群组就是一个名

为“ 博 士 ”的 人 建 立 的“ 博 士

房”，这便是“N号房”的衍生

物。

“博士”不仅升级了色情内

容，还要求进群人只许用比特

币之类的虚拟货币交易，“入场

费”从20万韩币（约人民币1130
元）到 150 万 韩 币（约 人 民 币

8473元）不等。为何有人愿意付

这么多钱进场呢？因为“博士”

对待受害女性的手法残忍升

级，观感更刺激。

做尽伤天害理之事的“博

士”丝毫不担心被举报，因为会

员从入场开始就已经跌入了他

的陷阱中。从一开始不需要任

何个人信息，到想要看更刺激

的就得先认证本人身份证，会

员被要求拍摄把小指放在脸上

的“大头照”，万一“博士房”信

息被泄露，他就可以用此来要

挟会员们。

“博士”到底是何许人也？

在数百万人的请愿下，“博士”

的真容和身份信息被全部公

开。“博士”真名叫赵主彬（音

译），2018年毕业于韩国仁荷

工业专门大学信息通讯专业。

大学时期喜欢写文章，曾在校

内的读后感大会中获得一等

奖，并在学校报社活动，一度

担任总编辑，还在校报上开设

署名专栏，纪录校园生活。最

讽刺的是，他曾写过关于预防

校园暴力的文章，一度受到好

评。

“博士”毕业后就成了无业

游民，但谁也没想过，晚上虐待

女性的他，白天定期前往保育院

和残障人士中心当志愿者。

注册会员26万

受害女性缘何成为了“奴

隶”，又为何从不反抗？

简单来说，案犯们先利用

互联网寻找猎物，然后再利用

女生们的胆小无知威逼利诱。

女孩们开始输入个人信息

的那一瞬间，就跌进了地狱。从

“要确认身份，传一张正脸的照

片过来”，到后来的“全身照”

“露胸照”“上半身裸照”等，一

旦女孩拒绝，案犯恐吓称将一

切告知女孩们的同学、老师、家

长，受惊的女孩们就这样一步

步沦为了性奴。

“入场的每一个人都是杀

人犯”，这是“重罚N号房性剥

削”示威群体的口号。警方透

露，“N号房”的注册会员有26万
人，占韩国男性人口的1%。

韩国建国大学尹金智英

（音译）教授就说：“越是在男性

群体中处于弱势的男性越容易

剥削女性。现实生活中越得不

到重视的男性越希望通过网络

来确认自己的雄性魅力，生理

上处于弱势的女性就成为了他

们征服的对象。网络是这些人

的隐身之地，因为他们只会逃

避现实。”

入会的26万人，不仅是目

睹犯罪事实却不报案的旁观

者，更是助纣为虐的共犯。

法律对性犯罪量刑过轻

近些年，韩国性犯罪似乎

尤为严重，从2018年开始的韩

国娱乐圈的“me too”运动，到

2019年爆出的艺人郑俊英、崔

钟范偷拍、性侵事件，再往前

推，更有2004年震惊全韩的的

密阳高中集体强奸案（3名女生

被41人轮奸，事后又遭受长达

一年的性虐待）。

这其实与韩国男权至上、

女性被过度物化的社会风气有

着一定联系。在以男性为中心

的社会里，因主流价值观与审

美观都由男性掌控，这种环境

下的女性只会被视为服务男性

的“物件”，是用作满足男性“欲

望”消费对象而已，没有主宰自

我身躯的权力。这种思想是韩

国社会内固有的观念，想要彻

底改变不容易。

除了根深蒂固的父系社会

观念外，韩国法律对于性犯罪

的量刑过轻也是导致性犯罪频

繁发生的原因之一。

郑俊英和崔钟范因涉嫌偷

拍和参与集体性侵被判了7年

有期徒刑；密阳集体强奸案案

犯仅被简单处罚罚金、口头警

诫或校内劳动服务。

在我们看来，每一件都该

重判的恶性案件，从韩国性暴

力法律来看，似乎都不是“大

事”。也正是因为犯错后付出的

代价太小，才使得罪犯存在侥

幸心理。 （摘自3月26日《法

治周末》）

“N号房”与 26万会员 ·刘 蕊·

赵主彬被首尔警方移交检方起诉赵主彬被首尔警方移交检方起诉
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